



Chaque année, le 14 juin, les pays du monde entier célèbrent la Journée mondiale du donneur de sang. Cette année, la campagne met l'accent sur les patients qui nécessitent une transfusion sanguine ou des protéines plasmatiques à vie. Elle met en avant le rôle que chaque personne peut jouer en faisant régulièrement le don précieux de sang ou de plasma afin d'assurer un approvisionnement sûr et durable en sang et en produits sanguins pour tous ceux qui en ont besoin.

L'accès à un approvisionnement en sang sécurisé reposant sur des dons volontaires et non rémunérés est vital pour tous les patients, dont un grand nombre nécessite des transfusions régulières et à vie pour des affections telles que la drépanocytose et la thalassémie. Dans certains pays, plus de la moitié des dons de sang sont utilisés pour les patients thalassémiques. Les dons de plasma volontaires et non rémunérés jouent également un rôle important dans le soutien aux patients atteints d'un large éventail d'affections à long terme telles que l'hémophilie et les déficits immunitaires.

Toutefois, dans de nombreux pays de la Région, les services de transfusion sanguine sont confrontés à la difficulté de trouver suffisamment de sang tout en assurant la qualité et la sécurité. Le manque d'accès à du sang et à des produits sanguins sûrs a des répercussions sur tous les patients, y compris ceux qui ont besoin de transfusions régulières. Il est également nécessaire d'augmenter les dons de plasma afin de mettre à la disposition des patients suffisamment de produits à base de protéines plasmatiques susceptibles de leur sauver la vie.

Conformément à notre Cadre stratégique pour la sécurité transfusionnelle et la disponibilité des produits sanguins (2016-2025) et à notre vision régionale de la Santé pour tous et par tous, j'appelle tous les pays à améliorer l'accès au sang et aux protéines plasmatiques dans le cadre de la couverture sanitaire universelle. Les pays doivent fournir des ressources adéquates et mettre en place des systèmes et des infrastructures permettant d'accroître la collecte de sang et de plasma auprès de donateurs volontaires et réguliers non rémunérés ; de dispenser des soins de qualité aux donateurs ; de promouvoir et de mettre en œuvre l'utilisation clinique appropriée du sang ; et d'instaurer des systèmes de contrôle et de surveillance pour l'ensemble

de la chaîne d'approvisionnement en sang et en plasma et de l'utilisation clinique.

Chaque don de sang ou de plasma est un cadeau précieux qui permet de sauver des vies. Les dons volontaires réguliers et non rémunérés sont essentiels pour assurer un approvisionnement sûr et durable en sang et en plasma, en tant que partie intégrante de la prestation de soins de santé.

L'OMS appelle tous les pays de la Région à célébrer cette journée importante et à en profiter pour plaider en faveur des dons volontaires de sang et de plasma, et pour encourager tout le monde, en particulier les jeunes qui n'ont pas encore pratiqué cet acte, à commencer à le faire. Par ailleurs, je tiens à remercier toutes les personnes qui donnent du sang et du plasma et qui contribuent à faire de l'accès à du sang et à des protéines plasmatiques sûrs une réalité.

Nous vous encourageons à faire des dons de sang et de plasma : partageons la vie, donnons souvent !

Liens connexes

[Site Web de la Journée mondiale du donneur de sang 2023](#)

Sunday 28th of April 2024 12:40:17 PM